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Texto foi aprovado em dois turnos pelos deputados nesta sexta-feira. Depois de 30 anos de debates, 
Congresso tira do papel uma reforma para simplifi car os impostos sobre o consumo

Prefeitura de Japeri 
inicia pagamento 

segunda parcela do 
13° para aposentados 

e pensionistas

Primeira parcela do abono foi 
depositada em junho

A Prefeitura de Japeri pagou na noite desta sex-
ta-feira (dia 15) a segunda parcela do 13° salá-
rio aos mais de 3 mil servidores ativos e, junto 
a eles, aos 440 aposentados e 135 pensionistas.
A primeira parcela do abono de natal dos ser-
vidores foi paga em junho, tanto para dos fun-
cionários ativos, como a inativos.
– Estamos há uma semana do natal. Geralmen-
te quitamos o 13º no dia 20, mas pudemos an-
tecipar para o dia 15, que facilitará a vida de 
nossos servidores que, terão como adiantar as 
suas comprar natalinas – disse a prefeita Fer-
nanda Ontiveros (PT).
Segundo a presidente da Previ-Japeri, Maria 
Lúcia Azevedo, para este segundo momento 
do pagamento do abono de Natal, estão sendo 
investidos um valor total 1,4 milhão.
– Por mais um ano conseguimos alcançar o 
objetivo de pagar de forma antecipada os ser-
vidores. Tenho certeza que todos faram bom 
proveito do dinheiro – destacou a presidente.

or 365 votos a favor, 116 
contra e uma abstenção, 
a Câmara dos Deputados 
aprovou, em segundo tur-
no, o texto-base da reforma 
tributária sobre o consumo. 
Os parlamentares votaram 

dois destaques antes de concluir a sessão. O 
primeiro manteve o texto original, mas o se-
gundo retirou as armas e munições do imposto 
seletivo, por 293 votos a favor e 193 contrários.
Como a reforma tributária não sofreu alte-
rações de mérito em relação ao texto aprova-
do pelo Senado, o Congresso promulgará a 
emenda constitucional da reforma tributária 
na próxima semana, anunciou mais cedo o 
deputado José Guimarães (PT-CE), líder do 
Governo na Câmara. Com o fi m da votação, 
o Congresso conclui mais de 30 anos de dis-
cussões, após sucessivas propostas que não 
prosperaram nas últimas décadas.
“Neste momento histórico em que muitos 
de nós perguntamos se está acontecendo, o 
parlamento brasileiro entregou um novo sis-
tema tributário. Esse sistema que nós temos 
está falido há muito tempo. A carga [tribu-
tária] é altíssima no país, mas estamos redu-
zindo porque aumentamos a base de arreca-
dação. Hoje, quem paga são os que menos 
têm e mais precisam”, declarou o relator da 
reforma e líder da maioria na Câmara, depu-
tado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB).
Por volta das 17h30, a Câmara tinha aprovado 
o texto-base da reforma tributária em primei-
ro turno. Após cerca de três horas de debate, 
os deputados aprovaram três destaques e re-

jeitaram sete. Os destaques aprovados man-
tiveram incentivos ao setor automotivo e a 
fabricantes de baterias do Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste e reinstituíram a autorização 
para que o salário de auditores-fi scais estadu-
ais e municipais sejam igualados aos dos mi-
nistros do Supremo Tribunal Federal (STF).
Os destaques rejeitados impediram alterações 
em relação ao texto do relator. Os parlamen-
tares não reincluíram os regimes específi cos 
para os setores de saneamento e concessão de 
rodovias. Mais cedo, os deputados mantive-
ram, por 326 votos a 161, o imposto seletivo 
sobre os armamentos e as munições, exceto se 
comprados pela Administração Pública, mas 
a questão acabou revertida posteriormente. O 
imposto seletivo incidirá sobre produtos pre-
judiciais à saúde e ao meio ambiente.

Relator
O relator, deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB), retirou vários pontos incluídos pelo 
Senado no início de novembro. Caíram a 
cesta básica estendida, que teria alíquota re-
duzida em 60%, e regimes especiais para o 
saneamento e o transporte aéreo. Em con-
trapartida, o deputado Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB), manteve o benefício a profi ssionais 
liberais, que pagarão alíquota 30% menor.
A retirada de exceções tem como objetivo 
reduzir a alíquota padrão do futuro Impos-
to sobre Valor Adicionado (IVA). Quando 
a reforma foi aprovada pela primeira vez na 
Câmara, em julho, o Ministério da Fazenda 
estimava que o IVA cobrado sobre a maioria 
dos produtos fi caria entre 24,45% e 27%.

Em votação histórica, Câmara aprova a 
reforma tributária; texto vai à promulgação

Vídeo em que motoboy mostra discussão durante entrega viralizou nas redes sociais

Um entregador de aplicativo postou, nesta 
quinta-feira, um vídeo em que ele mostra as 
difi culdades no relacionamento com clien-
tes. O rapaz teria começado a gravar a situa-
ção depois da cliente não querer falar o códi-
go solicitado na entrega do lanche, na Barra 
da Tijuca, na Zona Oeste do Rio de Janeiro.
Durante a gravação, ele diz "eu estou aqui 

para trabalhar, moça. Você que quer compli-
car as coisas. Chama aí a polícia, aí".
Mas, afi nal, o que dizem os especialistas, os 
apps e os motoboys sobre a necessidade de 
subir ou não ao apartamento do cliente?

Direto ao ponto: veja as condições
e particularidades de cada caso

• Norma cultural: as diferenças nas regras 
em condomínios para os entregadores su-
birem ou não é uma questão "cultural", se-
gundo especialistas.

• Sobe não: em São Paulo existe a cultura do 
entregador não subir.

• Sobe sim: no Rio, os condomínios tem por 
hábito deixar o entregador subir.

• No país: existe um movimento pela proibi-
ção da entrada de entregadores nos edifícios.

• Melhor discutir: para especialistas o tema 
deve ser discutido de forma “clara e madura” 
nas reuniões de condomínio e deve haver 
espaço para exceções, como idosos e demais 
pessoas com difi culdade de locomoção.

• Melhor não subir: para os entregadores, a 
melhor opção é não subir. Com o tempo que 
eles perdem com os procedimentos da entra-
da poderiam estar realizando outras entregas.

• Sem obrigação: o iFood afi rma que não há 
nenhuma obrigatoriedade do entregador 
subir e que não exige dos profi ssionais que 
trabalham na plataforma a entrega direta 
no apartamento do cliente.

Entregadores de delivery precisam ou 
não subir até o apartamento? Entenda

O plenário da Câmara durante análise da reforma 
tributária. Maioria dos deputados optou por votar à 

distância — Foto: Zeca Ribeiro/Câmara dos DeputadosP

SAIU DO PAPEL

Com as exceções incluídas pelo Senado, 
a alíquota subiria para 27,5%. Isso faria o 
Brasil ter a maior alíquota entre os países 
que adotam o imposto tipo IVA. Atual-
mente, o país com o IVA mais alto é a Hun-
gria, com 27% de imposto.

Sessão híbrida
A segunda votação da reforma tributária 
na Câmara começou pouco antes das 15h e 
está sendo realizada em caráter híbrido, com 
alguns parlamentares no plenário e outros 
votando pela internet. A oposição tentou obs-
truir a votação ao longo do dia, mas o presi-
dente da Casa, Arthur Lira, manteve a votação 
dos dois turnos da PEC nesta sexta-feira.
Como a Câmara apenas retirou e reinsti-
tuiu pontos da PEC aprovada pelos sena-
dores, sem mudar o mérito, a proposta não 
precisa voltar ao Senado.

A Coordenação de Aperfeiçoamento de Pes-
soal de Nível Superior (Capes) abriu 144 vagas 
para o cargo de analista em Ciência e Tecno-
logia, em cinco áreas, que pede nível superior. 
São 50 chances imediatas e 94 em cadastro re-
serva. As inscrições começarão às 10h no dia 
22 de dezembro e irão até 12 de janeiro, às 18h, 
no site do Cebraspe.
As especialidades das vagas são Ciência e Tecno-
logia, Biblioteconomia, Contabilidade, Estatística 
e Informática. Os candidatos pagarão taxas de R$ 
80 para a participação no concurso e deverão fa-
zer prova objetiva, com 120 questões, e Redação 
em 17 de março. As disciplinas a serem cobra-
das na prova são: Conhecimentos básicos (50) e 
Conhecimentos específi cos (70). A Redação terá 
tema específi co do cargo e da especialidade.
Todas as vagas são para o Distrito Federal. 
Os aprovados receberão de R$ 7.025,48 a R$ 
11.186,69, dependendo da titulação, além de 
auxílio alimentação de R$ 658.

Capes abre 144 vagas de nível 
superior em concurso para o 

Distrito Federal
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DISCORDÂNCIAS

judiciário que olhem com carinho o recurso do 
estado — disse Castro, que afi rmou também ter 
conversado com o prefeito da capital, Eduardo 
Paes, durante esta manhã, que, segundo o gover-
nador, também deve recorrer da decisão. — Não 
adianta, depois que acontecer um problema, vir 
dizer que a gente errou.
No "X", antigo Twitter, o prefeito Eduardo Paes 
afi rmou que também vai recorrer:
"Esse é um trabalho preventivo em que a se-
cretaria de Ordem Pública do município e 
a secretaria de Assistência Social, sob o co-
mando dessa última, auxiliam as forças po-
liciais na prevenção a crimes que ameaçam 
a sociedade. Trabalho em conjunto e respon-
sável. Fica difícil cumprir com nossas obri-
gações sem que se possa agir. Resultado são 
as cenas que assustam a sociedade e cerceiam 
nosso direito de ir e vir. Vamos recorrer!"
Na terça-feira, em reunião extraordinária da 
Comissão de Segurança da Alerj, o secretário de 
Segurança Pública do Rio, Victor César Carva-
lho dos Santos, defendeu uma integração com as 
câmeras dos coletivos da cidade para identifi car 
passageiros que vandalizam os ônibus. Para ele, 
ter acesso às câmeras fará com que a PM faça 
abordagem "mais certeira", evitando gerar "al-
gum tipo de preconceito":
— Para que a polícia militar possa ser mais as-
sertiva e não use um critério lombrosiano (teo-
ria que defendia a ideia da predisposição bioló-
gica do indivíduo para o crime), que pode gerar 
algum tipo de preconceito. Não quer dizer que o 
pobre não possa ter acesso à praia. Naquele ôni-
bus — referenciando a linha 474 — tem muitas 
pessoas de bem que chegam apavorada na praia 
por ver o sujeito arrancar a janela, subir no teto 

do ônibus, ver o ônibus parar. Por não ter co-
nhecimento, a polícia tem que fazer uma tria-
gem e tirar todo mundo do ônibus — pontua ele.

Decisão sobre apreensão de adolescentes
A decisão da justiça atende uma ação civil pú-
blica do Ministério Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ). Segundo o órgão, do dia 25 de novem-
bro ao dia 3 de dezembro, 88 adolescente fo-
ram encaminhados para a Central de Recepção 
Adhemar Ferreira de Oliveira (Central Carioca) 
após abordagem de agentes de segurança sem 
presença de fl agrante.
O MP pontua que os adolescentes "reco-
lhidos" relataram que foram levados sem 
"nenhuma explicação acerca do que estava 
acontecendo" e que de 89 casos analisados, 
apenas em um a equipe técnica constatou o 
motivo para acolhimento.
De acordo com o governador, a apreensão 
dos menores na Operação Verão é um “traba-
lho de prevenção” e que os pais devem estar 
“aplaudindo” a atuação do estado.
— Estamos pegando menores que estão de-
sacompanhados de responsáveis, que não 
têm documentação, e levando, para que a 
gente faça a pesquisa social deles. Não há 
nada demais nisso, não há cerceamento de 
praia. Quer ir para a praia, leve seu docu-
mento, vá com seu responsável, você vai 
poder curtir a praia numa boa. Menores 
desacompanhados de seus responsáveis e 
sem nenhuma documentação para nós é um 
perigo. Eu não deixaria meu filho ir para a 
praia sem documento e desacompanhado.
Sobre a questão citada pelo MP, de que a aborda-
gem da prefeitura e do governo do estado teria 

O aumento de subsídios para energia, a redução 
de créditos tributários e os descontos concedidos 
aos consumidores, assim como o repasse de cus-
tos com o impacto dos serviços do sistema elé-
trico por causa das ondas de calor, devem resul-
tar em um aumento médio das contas de luz de 
7,61% em 2024, de acordo com uma estimativa 
feita pela TR Soluções — empresa de tecnologia 
aplicada ao setor elétrico — por meio do Serviço 
para Estimativa de Tarifas de Energia (Sete).
O reajuste projetado deverá fi car acima da média 
do ano passado, que foi de 6,8%. Segundo a con-
sultoria, a maior parte das distribuidoras devem 
praticar elevações de até 11,5%. Além disso, as 
tarifas de oito distribuidoras devem ser reduzidas 
em relação a 2023, e nove devem ter um reposi-
cionamento superior a 14%. No caso de cinco dis-
tribuidoras, o reajuste pode chegar a 19,5%.
No Rio de Janeiro, a estimativa é de uma alta em 
torno de 5% tanto para a área de concessão da 
Light, quanto para a área da Enel. A conta con-

sidera apenas as tarifas homologadas, sem apli-
cação de bandeiras tarifárias e impostos. A Enel 
informou que não comenta estimativas baseadas 
em estudos externos. O reajuste anual da tarifa 
da Enel Rio, defi nida pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), ocorre nos meses de 
março. Em nota, a Light informou que também 
não iria comentar.

Penduricalhos e onda de calor
Helder Sousa, diretor de Regulação da TR So-
luções, explica que o que mais pesou no cálculo 
para estimar o reajuste tarifário do ano que vem 
foi o aumento da Conta de Desenvolvimento 
Energético (CDE) em 6,43% em 2024, de R$ 
34,99 bilhões para R$ 37,17 bi. A CDE é uma es-
pécie de fundo, custeado por todos os consumi-
dores de energia do país, destinado a subsidiar 
políticas públicas voltadas para o setor. O valor 
ainda está em consulta.
— O que está pesando mais o maior efeito é o 

Castro e Paes afi rmam que vão recorrer de 
decisão da Justiça sobre Operação Verão

Reajuste na conta de luz deve ser de 7,61%, em 
média, neste ano. No Rio, previsão é de alta de 5%

Segundo o Ministério Público, do dia 25 de novembro ao dia 3 de dezembro, 89 jovens foram atendidos na Central 
Carioca após abordagem de agentes de segurança

Penduricalhos nas faturas e onda de calor vão impactar na tarifa. Segundo a consultoria TR Soluções, maior parte das 
distribuidoras deve praticar elevações de até 11,5%

Policiais militares durante 
policiamento na orla da Praia de 

Copacabana — Foto: Fabiano 
Rocha/08-12-2023

Durante evento no Palácio 
Guanabara no início da tarde 
desta sexta-feira, o governa-
dor Cláudio Castro comen-
tou a decisão da Justiça, em 
que proíbe a apreensão de 
menores sem fl agrante na 

Operação Verão. No documento, juíza Lysia 
Maria da Rocha Mesquita, titular da 1ª Vara da 
Infância, da Juventude e do Idoso da Comarca 
da Capital, pontua que adolescentes e crianças 
encaminhados às Centrais de Acolhimento em 
razão das ações do estado e do município do 
Rio de Janeiro durante as ações "não estavam 
em fl agrante delito, não possuíam mandado de 
busca e apreensão em seu desfavor, muito me-
nos estavam em situação de abandono, ou ris-
co social". Castro disse que vai recorrer, assim 
como o prefeito Eduardo Paes.
— Segurança Pública tem três vertentes: investi-
gação, prevenção e repressão. Quando um des-
ses nos é cerceado, a perspectiva certamente não 
é boa. Não gosto de comentar decisões judiciais. 
Meu comentário é que vou recorrer e já está em 
bojo o recurso. Queria pedir às autoridades do uma “segregação racial”, o governador foi objetivo:

— Se o MP fala, tem que provar. Falar e não pro-
var são palavras ao vento.
O MP pontua que "praticamente todos" os jo-
vens eram negros. No documento, o órgão diz 
que um dos adolescentes encaminhados para a 
Central Carioca é um jovem morador de Copa-
cabana que foi "recolhido compulsoriamente e 
de forma aleatória de um ônibus" e só foi libera-
do quando a mãe foi buscá-lo. No entendimento 
do órgão, o jovem está sendo restringido de cir-
cular no bairro em que reside "tão-somente por 
sua cor de pele".

aumento da CDE que o governo está projetan-
do como R$ 37 bilhões, realmente é um pata-
mar bastante elevando. Além disso, as reduções 
de 12% dos créditos tributários (descontos ao 
consumidor) nas Tarifas de Energia (TE) e 34% 
na Tarifa de Uso do Sistema de Distribuição 
(TUSD) darão a percepção aumento maior nas 
contas do consumidor — ressalta Sousa.
O especialista em energia destaca ainda que o 
impacto gerado pelo aumento do consumo de 
energia durante as ondas de calor vão pressionar 
os aumentos da conta de luz no ano que vem:

— A tarifa atual, defi nida pela Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica), não previu os 
custos adicionais dos serviços gerados no sis-
tema pelo aumento do consumo durante ondas 
de calor no país. A tarifa só pode ser alterada 
uma vez por ano, e eventos assim não acionam 
bandeiras tarifárias, como ocorre em épocas 
de escassez hídrica. A distribuidora assume os 
custos da operação do sistema para dar conta de 
geração de mais energia, e quando chega para o 
reajuste o que ela arcou com os custos anteriores 
vai ser cobrado — destaca Hélder Souza.
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SERÁ?

Os roubos de rua caíram 17% no acumulado de 2023, mesmo percentual de redução registrado em novembro

Homem possui três passagens pela polícia,
por tráfico de drogas, injúria e ameaça

s índices de criminalidade de 
novembro, divulgados ontem 
pelo Instituto de Segurança 
Pública (ISP), mostram que 
os homicídios tiveram um 
aumento de 7% no Estado do 
Rio desde janeiro, na compa-

ração com o mesmo período de 2022. Foram 
3.005 vítimas, contra 2.812 nos primeiros 11 
meses do ano passado. Já as ocorrências de 
roubos de rua — índice que engloba os roubos 
a pedestre, de celular e em ônibus —, de veí-
culo e de carga apresentaram uma queda entre 
janeiro e novembro, quando confrontadas com 
os registros do ano passado.
Apesar do crescimento dos homicídios, a cha-
mada letalidade violenta (que soma, além dos 
homicídios dolosos, os casos de lesão corporal 
seguida de morte, latrocínio e morte em con-
fronto com a polícia) caiu 5% no acumulado 
do ano, puxada em grande parte pela redução 
de 34% das mortes em ações policiais.
Os roubos de rua caíram 17% no acumulado de 
2023, mesmo percentual de redução registrado 
em novembro. O crime teve o menor núme-

ro de casos desde 2004. Os roubos de veículo 
também tiveram redução, tanto em novembro 
quanto no acumulado dos 11 meses deste ano. 
No mês passado, foram 2.214 registros, menos 
13% em relação a novembro de 2022. No acu-
mulado do ano, foram 20.578 veículos rouba-
dos, queda de 10%, menor patamar desde 2012.
Outro dos chamados crimes contra o patri-
mônio que apresentou menos ocorrências este 
ano, na comparação com 2022, foi o roubo de 
carga: o índice teve uma diminuição de 51% em 
novembro e de 20% no acumulado do ano. Os 
registros de estelionato, que tiveram uma alta 
expressiva em 2022, caíram 4% no acumulado 
deste ano.
O governador Cláudio Castro comemorou a 
queda nos roubos:
— A redução dos roubos de rua é muito im-
portante porque esse tipo de crime impacta di-
retamente na sensação de segurança de quem 
mora no Rio, assim como a queda do roubo de 
veículos. Já a diminuição pela metade dos casos 
de roubos de carga sinaliza para os empresá-
rios que investem no nosso estado que estamos 
combatendo fortemente esse tipo de crime.

Agentes do Segurança Presente prenderam um 
homem suspeito de realizar delivery de drogas 
no Leblon, na Zona Sul do Rio. O homem, de 
35 anos, estava com 20 latas com maconha e 90 
cápsulas de haxixe, além de uma motocicleta. 
Ele tem três passagens pela polícia, por tráfico 
de drogas, injúria e ameaça. O caso foi registra-
do na 14ª delegacia de Polícia, no Leblon.
De acordo com os policiais, o suspeito passou 

pelos agentes que faziam patrulhamento de ro-
tina em alta velocidade. Ele recebeu ordem de 
parada, mas mesmo assim tentou fugir. A pri-
são foi feita na Rua Dias Ferreira na tarde desta 
quinta-feira.
Ele disse aos policiais que é morador de São Cris-
tóvão, mas que possui um apartamento na Rua 
Bartolomeu Mitre, no Leblon. Segundo a polícia, 
ele permanece preso e à disposição da Justiça.

Quatro policiais militares foram denunciados, nesta 
sexta-feira, por abuso de autoridade em Paraty, na 
Região dos Lagos. A pedido do Grupo de Atuação 
Especializada no Combate ao Crime Organizado 
(GAECO/MPRJ), os agentes foram suspensos par-
cialmente dos cargos públicos. Segundo a denúncia, 
sem qualquer mandado judicial de busca e apreen-
são, e ostensivamente armados, os denunciados en-
traram em uma casa, realizaram buscas e furtaram 
um carro estacionado na garagem.
O crime aconteceu em fevereiro de 2022, na 
Praia Grande, um dos pontos turísticos da re-

gião. De acordo com o GAECO, os policiais mi-
litares, lotados na 2ª Companhia Independente 
da Polícia Militar de Paraty (2ªCIPM), teriam 
suspeitado que o carro era de um suspeito de 
integrar facção ligada ao tráfico de drogas local.
Como defesa, os policiais afirmaram que pe-
garam o carro para averiguações. Contudo, 
como narra a denúncia, o veículo não esta-
va envolvido em situação de flagrante e não 
foi levado imediatamente para a delegacia. A 
dona do veículo fez um registro de ocorrência 
sobre o furto e teve a devolução do mesmo.

A Polícia Civil do Rio de Janeiro investiga 
duas mortes de pacientes do Hospital Luiz 
Alberto Palmier, que fica em São Gonçalo, 
na Região Metropolitana do Rio.
A unidade hospitalar ficou sem luz na noite 
da última quarta-feira (13) devido a um cur-
to-circuito, e três mortes foram registradas 
naquele plantão.
O prefeito da cidade, o Capitão Nelson, tinha 
feito uma visita ao novo CTI do hospital no 
mesmo dia. Por volta das 19h, a luz caiu.
A prefeitura disse que um princípio de incên-
dio na rede elétrica causou a pane. Funcioná-
rios disseram que o gerador não funcionou.
Uma das pacientes mortas estava entubada 
no CTI, e a família dela diz que a morte tem 
relação com a falta de energia.
Tais de Souza Brito, de 29 anos, foi internada 
com um fungo no pulmão. O sepultamento 
dela foi nesta sexta-feira (15).
Uma prima dela, que não quis se identificar, 
afirma que o horário da morte que o hospital 
colocou não confere com a hora que os fun-
cionários disseram.

Homicídios aumentam entre janeiro e novembro no Estado do 
Rio, enquanto roubos de rua têm menor número em 19 anos

Suspeito de fazer delivery de drogas no Leblon 
é preso pela polícia na Rua Dias Ferreira

Policiais são afastados do cargo por entrarem 
em uma casa e furtarem carro em Paraty

Polícia investiga se pacientes morreram por 
falta de luz em hospital de São Gonçalo, no RJ

Fachada da Delegacia de Homicídios da Baixada
— Foto: ReproduçãoO

Droga estava em lati-
nhas para ser vendida 

— Foto: Divulgação

Segundo o GAECO, os policiais entraram na casa sem mandado de busca e apreensão, e ostensivamente armados — Foto: Divulgação

Procurada, a direção do hospital disse que não 
houve óbitos na unidade em decorrência do 
problema na subestação de energia elétrica no 
fim da noite de quarta, e que a situação foi de-
tectada às 21h e que a queda foi às 23h. Segundo 
a direção, as mortes foram entre 19h30 e 20h.
No entanto, funcionários do local dizem que 
o problema começou antes.
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epois de tantos Natais jun-
tos, temos um Natal dife-
rente. Um Natal de muita 
perseverança e fé. Foi um 
grande susto que passou 
com o risco da pandemia. 

Hoje temos a possibilidade de fazer uma 
confraternização com grande expectativa 
com nossa família. Aqui em Nova Iguaçu 
fi zemos a abertura dia 2 com Papai Noel 
e a Árvore. O comércio vive o momento 
com crescimento de 10 a 15 por cento e 
podemos chegar a um ponto de até 40%. 
Vamos trabalhar para recuperar as perdas 
desde a pandemia.
Segurança é primordial no Natal. 
Nova Iguaçu é a cidade mais segura 
com o aval do 20º, Proeis e Seguran-
ça Presente. A liberação de parte da 
obra da via Ligth, se faz merecido o 
agradecimento ao prefeito Rogério 
Lisboa, garantido um fluxo melhor, 
na medida do possível, aos nossos 
consumidores. Assim consolidando 
nossa cidade como grande Centro 
Comercial em nível nacional. Fomos 
a cidade que mais gerou empregos em 
recente pesquisa realizada por inter-
médio do home ofice, gerado, poten-
cialmente pela pandemia.
O que vimos foi essa aproximação dos 
muitos cidadãos que trabalhavam no 
Centro do Rio e vieram para Nova 
Iguaçu. Isso passa a ser uma tendên-

cia para o futuro e temos que estar 
preparados para honrar o título de 
maior metrópole da Baixada Flumi-
nense com ativo comercial com mais 
de 50 mil empresas instaladas no mu-
nicípio. Tendo em vista que aparece-
mos também como pólos de serviço. 
Esse crescimento econômico se con-
solida cada vez mais, todos os dias.
E o principal de tudo, a união entre o 
comércio e a indústria. A Associação 
Comercial e Industrial de Nova Igua-
çu, sob a presidência de Mario Lopes e 
a CDL-NI, sob a presidência de Claudio 
Rosemberg e o Sindicato Varejista, sob o 
comando de Antonio Alpino tem feito a 
diferença dessa cidade. Estamos vencen-
do fronteiras, dando uma visibilidade 
imensa com muito trabalho para todos. 
Isso faz com a gente responda a todas 
as exigências da cidade de Nova Iguaçu 
com o apoio do prefeito Rogério Lisboa.
Um agradecimento especial à toda a 
imprensa que tem cooperado mui-
to com esse projeto de nossa cidade 
e por fim, agradecer a todos os co-
merciários que não esmoreceram em 
momento algum para manter  a cha-
ma viva do comércio de Nova Igua-
çu. Falo tudo isso como presidente 
da CDL-NI e amigo de todos que nos 
ajudam a continuarmos fortes e uni-
dos pelo sucesso de nossa tão querida 
e amada cidade de Nova Iguaçu.

Alunos de escola 
em Nova Iguaçu
comemoram Natal 
com grande festa

Doutores da Alegria leva 
magia do Natal para 
Hospital de Saracuruna

CDL de Nova Iguaçu:
Um Natal de perseverança

Cláudio Rosemberg, 
presidente da CDL de 

Nova Iguaçu

Clientes e amigos,

Chegamos ao final de mais um ano
de muitas conquistas. Agradecemos
a parceria e a preferência dos nossos 
clientes. Desejamos um feliz 2024
com muita saúde e alegrias
compartilhadas à mesa.

Com carinho, família Pizza & Pasta.

Av. Dr. Mario Guimarães, 196
Centro, Nova Iguaçu

2667-5696 | 2667-5837
DELIVERY

@pizzaepastaoficial
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Agenda no Lagoon vai até o dia 
25. Evento terá projeções na 
água, a clássica árvore de 32 

metros, roda-gigante e shows
A magia do Natal já está no ar e ficará mais 
forte a partir desde ontem (15). O Natal da 
Lagoa, evento gratuito que acontecerá pela 
primeira vez no Rio, foi aberto às 15h, no 
Complexo Lagoon, na Lagoa. Desse horário 
em diante, uma intensa programação com 
espetáculo de luzes na água, árvore de 32 
metros de altura em terra firme, roda-gi-
gante, Casa do Papai Noel, Parada Ilumi-
nada, entre outras atrações, vão encantar 
os visitantes. Haverá ainda área gourmet e 
espaço para doação de brinquedos. A pro-
gramação vai até o dia 25.
O grande destaque da noite promete ser um 
espetáculo de efeitos visuais, o Spray D’Água, 
em que imagens serão projetadas numa tela 
de água, a mesma técnica utilizada em shows 
dos parques da Disney. A projeção, que terá 
15 minutos de duração, será exibida em três 
sessões: às 19h, 20h20 e 21h40.
— O show das águas une a tradição natalina 
com a modernidade. O conteúdo remete o 
público à infância. É uma oportunidade de 
se conectar com sua criança interior e viajar 
pelo universo mágico do Natal. A mensa-
gem que queremos passar é de renovação. 
Essa é a essência do espetáculo que irá tocar 
os corações — diz Walter Neto, idealizador 
e diretor artístico da atração.
O evento terá capacidade máxima para 5 
mil pessoas simultaneamente e estará sujei-
to à lotação, devido à limitação do espaço 
Lagoon. Adultos e crianças devem adiantar 
o cadastro pelo site da Go Dream (www.
godream.com.br). Ao se registrar, é gera-
do o ingresso em QR Code que dá acesso 
ao local. Lá, basta retirar senhas para cada 
atração em um dos balcões. É possível pe-
gar ingresso na bilheteria, mas com entrada 
sujeita à lotação.

Natal da Lagoa 
começou 

com atrações 
gratuitas

LIÇÃO DE VIDA

aula foi bem diferente nes-
ta quinta-feira na Escola 
Municipal Professora Irene 
da Silva Oliveira, no bairro 
de Vila de Cava, em Nova 
Iguaçu, por conta da visita 

do Papai Noel pela manhã, que animou os 
400 alunos da unidade. Além de se diverti-
rem com brinquedos infláveis e lancharem, 
eles receberam presentes do Bom Velhinho, 
como bolas, bonecas, carrinhos de controle 
remotos e estojo de maquiagem.
- Algumas dessas crianças só têm esse 
dia para receber um presente durante 
todo o ano. Queremos proporcionar um 
dia com alegria para eles, que ficam an-
siosos pela presença do Papai Noel. Até 
o cardápio da escola é diferente neste 
dia, com direito a hambúrguer e pipoca. 
Eles ganham roupa também. É um dia 
mágico e especial - afirmou a diretora-
-geral da escola, Marjorie Lamha.
A ação, realizada por professores e di-
retores da unidade, faz parte do Projeto 
do Bem, que proporciona aos estudan-
tes um dia de Natal na escola. Alunos da 
educação infantil ao quinto ano, entre 
5 a 12 anos, participaram do evento. O 
estudante Jeremias Gomes, de 11, disse 

Estudantes da Escola Irene da Silva em Vila de Cava, em Nova Iguaçu, ganharam 
presentes e lancharam na companhia do Papai Noel

Alunos de escola em Nova Iguaçu 
comemoram Natal com grande festa

Doutores da Alegria leva magia do 
Natal para Hospital de Saracuruna

Doutores da Alegria leva magia do Natal para 
Hospital de Saracuruna - Foto: Divulgação

A Crianças de uma escola em Vila de Cava, em Nova 
Iguaçu, se divertem coma a visita do Papai Noel — 

Foto: Foto: Divulgação

que ficou sem dormir de tanta ansiedade 
para ver o Papai Noel na escola.
- Queria muito ver o Papai Noel, abraçar 
e beijar ele. Quase o derrubei no chão. 
Pedi uma bola de futebol de presente. 
Passei de série na escola, fui bonzinho e 
respeitei meus pais. Mereci um presen-
te de Natal - brincou o menino, um dos 
animados com a festa natalina.
Geraldo Magela Valle de Oliveira, de 62 

anos, 15 deles trabalhando como Papai 
Noel, disse que a emoção de estar com as 
crianças durante uma festa de Natal é um 
momento especial paraw ele.
- Eu fico emocionado com essa festa, pois 
o carinho que recebo das crianças é algo 
que fica marcado em minha vida. O ca-
rinho deles é sensacional. Vou continuar 
trabalhando como Papai Noel para conti-
nuar tendo essa alegria - garantiu.

Dezembro chegou e toda a atmosfera 
que envolve o espírito do Natal está pre-
sente, sejam eles públicos ou privados. 
Não diferente disto, Doutores da Alegria 
levou um pouco dessa emoção para o 
Hospital de Saracuruna, nesta quarta-
-feira (13/12). A unidade de saúde faz 
parte do projeto Plateias Hospitalares, 
que acontece mensalmente desde 2009, 
levando incursões culturais gratuitas 
que incluem teatro, música, dança, cir-
co, contação de histórias e poesia.
Na agenda de dezembro, o Natal é o 
personagem principal com o Cortejo 
Natalino percorrendo, por aproxima-
damente 02 horas, a unidade hospitalar, 
apresentando jogos e cenas teatrais que 
são amparados e estimulados por um re-
pertório de músicas populares eclético e 
abrangente. O elenco do Cortejo Nata-
lino é formado por Felipe Haiut, Laura 
Araujo, Mag Pastori, Nina da Costa Reis 
e Pedro Nêgo, integrantes do grupo Co-
nexão do Bem. A direção musical fica 
por conta de Pedro Nêgo e o figurino é 
de Fernanda Guimarães.

Sobre Doutores da Alegria 
e sua atuação no Rio de Janeiro

Doutores da Alegria é uma organiza-
ção da sociedade civil sem fins lucrati-
vos que introduziu a arte do palhaço no 
universo da saúde, intervindo junto a 
crianças, adolescentes e outros públicos 
em situação de vulnerabilidade e risco 
social em hospitais públicos. Fundada 
em 1991 por Wellington Nogueira, tran-
sita pelos campos da saúde, da cultura e 
da assistência social e reforça a cultura 
como um direito de todos.
Desenvolve o Programa de Palhaços em 

15 hospitais de São Paulo, onde está lo-
calizada a matriz da instituição, Niterói 
e Recife. No Rio de Janeiro, com o pro-
jeto Plateias Hospitalares desde 2009, 
mantém uma programação artística 
permanente e diversa em seis hospitais, 
com uma programação artística e gra-
tuita que inclui teatro, música, dança, 
circo e poesia. Tais ações ampliam cada 
vez mais as relações entre arte e saúde, 
contribuindo diretamente para o bem-
-estar de quem está impossibilitado de 
ter acesso à cultura.
Apesar de o trabalho realizado ser gra-
tuito para os hospitais e o público, a 
organização fez a opção por contratar 
profissionais formados em Artes Cêni-
cas e com experiência na linguagem do 
palhaço, ou seja, os profissionais são 
remunerados e não voluntários. A asso-
ciação não realiza ações de pedidos de 
colaborações nas ruas ou em meios de 
transporte. Para saber mais sobre o tra-
balho da instituição e como ser parceiro 
dos Doutores, basta acessar o site oficial 
www.doutoresdaalegria.org.br.
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Aumento no preço dos alimentos pode provocar 
mudanças na ceia de Natal dos cariocas

De acordo com o levantamento da Abras, a ceia natalina com 10 itens custa, em média, R$ 294,75

er uma mesa farta no Natal está 
mais caro este ano. É o que re-
vela a pesquisa da Associação 
Brasileira de Supermercados 
(Abras). De acordo com o le-
vantamento, a ceia natalina com 
10 itens custa, em média, R$ 

294,75, sendo 8,9% mais cara que o valor do ano 
passado. Composta por aves natalinas, bacalhau, 
caixa de bombom, espumante, lombo e panetone, 
a ceia vem sendo alterada ou diminuída para caber 
no bolso dos consumidores.
A recepcionista Regina Pessoa, de 49 anos, optou 
por uma ceia mais simples este ano. "As coisas estão 
muito caras, eu nem compro ave porque está muito 
caro, eu vou no simples mesmo. E também nem pe-
guei o azeite porque está muito demais, tudo da ceia 
de Natal está cara, a nossa vai ser bem simples, vou 
me adaptando para caber no bolso", disse. 
O preço do azeite também impressionou a agen-
te comunitária de saúde Viviane Araújo, de 
46 anos. Ela não teve como escapar e precisou 
comprar o produto mesmo com o preço salgado. 
"Infelizmente, o azeite eu tive que comprar e pa-
gar R$ 30. Tá tudo muito caro, a gente gasta no 
mínimo R$ 200 em uma ceia simples, pior ainda 
pra quem tem família grande. Comprei algumas 
coisas que estavam faltando em casa, mas estou 
esperando entrar o décimo terceiro para com-
prar as coisas mais caras do Natal", disse. 
O economista da Fundação Getúlio Vargas (FGV) 
André Braz, explicou que o aumento do preço do 
azeite se dá a partir de problemas de safra e desva-
lorização cambial. "O Brasil não é um grande pro-
dutor de azeite, boa parte do azeite que a gente usa 
no Brasil é importado de grandes países produtores 
como da Espanha, Portugal e Grécia. E especial-
mente a Espanha, que é o maior produtor mundial 
de azeite, passou por uma alteração climática gra-
ve, o verão deles foi muito seco e isso atrapalhou o 
cultivo das oliveiras. Como a gente não é autossufi-
ciente, temos que importar e a nossa moeda tam-
bém desvalorizou comparado ao ano passado. E vai 
continuar assim porque a medida que essas festas se 
aproximam, a demanda é mais forte e o preço não 
vai cair. Então, pela lei da oferta e da procura, tudo 
que você tá procurando mais, aumenta de preço. A 
saída é pesquisar, usar outros tipos de óleos tempo-
rariamente e economizar", explicou.
Viviane Araújo é uma das pessoas que optou por 
trocar o peru pelo frango assado. "Eu faço isso 

há muito tempo, é mais barato e ainda fica mais 
molhadinho e mais gostoso. As coisas estão muito 
caras e meus filhos comem demais. Coloco uma 
farofa, uma maionese, legumes e tá pronto, contou.
O preço de cada carne pode variar de acordo 
com a marca e supermercado, entretanto, o 
preço do peru varia de R$ 26 a R$ 30 por kg. O 
chester, por sua vez, vai de R$ 26 a R$ 28 por kg. 
Por fim, com maior variação entre as carnes, o 
tender vai de R$53 a R$8 9 por kg.
Apesar da pesquisa da Abras apontar preços mais 
altos, 62% dos supermercadistas projetam alta no 
consumo em relação ao Natal de 2022. O setor 
também projeta crescimento de 12% do consumo 
de bebidas e de 10% no de carnes no Natal.
Mesmo com preços altos, além de produzir a ceia 
da família, a psicóloga Karen Martins, de 53 anos, 
monta e entrega cestas básicas para 10 famílias do 
centro espírita em que trabalha. "Hoje eu vim pra 
comprar os produtos e fazer as cestas básicas e com 
isso, eu vejo como as coisas estão caras e como a 
pobreza aumentou, porque muitas famílias procu-
ram a gente para cadastrar e ganhar as cestas. Se 
cada um de nós fizesse um pouquinho, as coisas 
dariam certo para todos", ressaltou a psicóloga.
Já a militar do exército Kethlen Lote, de 53 anos, 
aproveitou o dia para comprar produtos para 
ceia de Natal e Revéillon. De acordo com ela, o 
dinheiro que recebe do ticket de alimentação não 
foi suficiente. "Eu tive que complementar com 
meu dinheiro porque não foi o suficiente e ainda 
tenho que voltar porque ficou faltando coisa. As 
coisas estão muito caras, mas eu quero fazer uma 
ceia bem bonita para a família toda", disse. 
O economista André Braz deu algumas dicas 
para driblar a inflação e economizar na ceia de 
Natal. Fazer uma lista, tentar substituir produ-
tos de marcas grandes por menos famosas, pes-
quisar para saber onde o produto está mais em 
conta e não deixar para comprar os itens muito 
perto do Natal são algumas sugestões. 
"Às vezes você olha no rótulo e é exatamente o 
mesmo, mesmas propriedades nutricionais e até 
o fabricante. Se você faz um carrinho só com 
produtos famosos e outro com produtos não tão 
famosos, a diferença vai ser de 30 a 50%. A gen-
te paga muito pela marca e o rótulo, e isso tem 
um peso muito grande no Natal, principalmente 
entre panetones, que tem vários níveis de preço. 
Você acaba pagando caro em uma marca e não 
em qualidade", explicou.

PREOCUPAÇÃO

Clientes e amigos,

Chegamos ao final de mais um ano
de muitas conquistas. Agradecemos
a parceria e a preferência dos nossos 
clientes. Desejamos um feliz 2024
com muita saúde e alegrias
compartilhadas à mesa.

Com carinho, família Pizza & Pasta.

Av. Dr. Mario Guimarães, 196
Centro, Nova Iguaçu

2667-5696 | 2667-5837
DELIVERY

@pizzaepastaoficial
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MAIS EDUCAÇÃO

Executivo nomeou mais 164 educadores nesta sexta-feira

Músico carioca, filho de Martinho da Vila, cria financiamento coletivo que irá ajudar quatro 
instituições não governamentais 

Governo do Estado do Rio termina ano com 3.400 
novos professores entre convocados e temporários

Tunico da Vila faz campanha na Kickante 
para Projeto Notas da Resistência

Ogoverno do Estado do Rio de 
Janeiro fecha o ano de 2023 
com 3.400 novos professores. 
Dentre eles, estão 1.859 pro-
fissionais concursados e 1.549 
professores com contratos 
temporários. O número foi 

alcançado após a convocação, nesta sexta-feira 
(dia 15), de mais 164 educadores.
As nomeações fazem parte do chamamento dos 
dois mil profissionais aprovados nos concursos 
de 2013 e 2014 e faz parte do Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) firmado entre o go-
verno estadual e o Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ). Com esta medida, chega a 1.500 
o número de novos educadores em salas de aula. 
A decisão foi publicada no Diário Oficial.

Do total dos 164 nomeados, 85 foram aprova-
dos no concurso realizado em 2013 e os ou-
tros 79, no certame de 2014. Os profissionais 
já passaram por todos os processos previstos 
nos editais, como entrega de documentação 
e perícia médica, e vão reforçar o ensino nas 
salas de aula em todo o estado.
O governador Cláudio Castro falou sobre a im-
portância de mais essa nomeação para o Rio:
— Em mais uma ação do governo em prol da 
educação, conseguimos chamar esses profis-
sionais que, há uma década, aguardavam por 
esse momento. Reforçamos o compromisso do 
estado com a população fluminense, trabalhan-
do sempre para oferecer aos nossos jovens mais 
chances de um futuro ainda melhor. Sejam to-
dos muito bem-vindos!

Após a nomeação, os novos professores da rede 
já serão encaminhados para as 15 Regionais Ad-
ministrativas da Seeduc espalhadas por diferentes 
municípios no estado, que abrangem as unidades 
escolares nas quais os nomeados irão trabalhar.
Eles vão atender oito disciplinas. São elas: Biolo-
gia, Física, Ciências, Educação Física, Espanhol, 
Geografia, História e Sociologia.
A secretária Roberta Barreto considera que a 
efetivação desses profissionais traz, além do co-
nhecimento, mais garantias de acesso e perma-
nência dos alunos em sala de aula.
— Ganhamos mais um reforço nas nossas escolas. 
São mais professores para os nossos jovens, mais 
respeito com a educação pública de qualidade e 
mais desenvolvimento para o nosso estado. Dese-
jo muito sucesso a todos. — afirmou a secretária.

"Todo sambista é também um ativista" é o que 
acredita Tunico Da Vila, que criou um finan-
ciamento coletivo na Kickante para o Projeto 
Notas da Resistência, com o objetivo de gravar 
14 músicas inéditas e seis videoclipes, além de 
reverter 50% da renda para quatro instituições 
que fortalecem a identidade afrobrasileira e tra-
balham para construir um trabalho mais justo, 
todas escolhidas pelo músico, que é próximo das 
quatro organizações. Serão duas instituições do 
Rio de Janeiro e duas do Espírito Santo. Movic e 
Macacos Vive, ambas no Rio; Coletivo Constân-
cia D'Angola e Quilombo Linharinho, no Espí-
rito Santo. A meta é arrecadar R$ 400 mil. Para 
colaborar, clique aqui.
‘’Meu sonho é ver as comunidades cada vez 
mais fortes e potentes, ver nosso povo es-
tudando, realizando e conquistando seu es-
paço’’. Conta Tunico da Vila. “Acredito que 
somos a voz do nosso povo e precisamos cul-
tivar a união para fazer a Para doar.
Segundo o sambista, as instituições foram esco-
lhidas porque são um exemplo de resistência, 
força e seriedade. Como elas, existem muitas 
outras espalhadas pelo Brasil. E Tunico acredita 
que esse movimento trará visibilidade para um 
trabalho de extrema importância social. Além 
de poder doar para a Cultura afrobrasileira, os 
apoiadores também podem receber recompen-
sas que vão desde agradecimento até um show 
particular de Tunico, na residência do doador.  

Valores da campanha
A campanha é para qualquer um que queira 
contribuir com grande ou pequena quantia. Vai 
da possibilidade do contribuidor. E toda doação 
será segura e bem revertida em ajuda. Os valores 
podem ser parcelados em até 12 vezes sem juros.

Sobre as organizações apoiadas:

Macacos Vive
Coletivo de comunicação independente, foi 
desenvolvido por jovens moradores do Morro 
dos Macacos, favela localizada em Vila Isabel, 

Zona Norte do Rio de Janeiro. A ideia é propa-
gar notícias, informações, conteúdos históricos 
e curiosidades da comunidade, bem como de-
senvolver projetos sociais e administrar um sis-
tema de doações por todo o bairro. O Morro dos 
Macacos costuma ser retratado na mídia apenas 
como um lugar de violência, tráfico, tragédias ou 
confrontos policiais. O Macacos Vive existe para 
mostrar que o amor, a arte, a honestidade e os 
talentos prevalecem na comunidade.

MOVIC
Tem como missão preservar e celebrar a rica 
cultura popular do bairro de Vila Isabel, no Rio 
de Janeiro,  promovendo a transmissão de sabe-
res tradicionais e locais entre as gerações. Uma 
atuação que fortalece os laços comunitários, em-
podera os residentes e fomenta o sentimento de 
pertencimento entre os moradores. 

Coletivo Constância D’Angola
Criado para potencializar e empoderar mulhe-
res pretas, a partir de diálogos afrocentrados, 
além de ofertar um espaço de autocuidado e 
afroafeto, considerando as demandas próprias 
das mulheres pretas, que, mesmo dentro do mo-
vimento feminista, não são acolhidos por conta 
da nossa singularidade. Está baseado em São 
Mateus, Espírito Santo. 

Quilombo Linharinho
Trabalho baseado na liderança feminina, que 
atua há 10 anos, na Região do Sapê do Norte, 
Espírito Santo, focado no desenvolvimento de 
ações voltadas para trabalhar as questões da 
terra, do território e da gestão dos recursos 
hídricos locais. Liderado por Gessi Cassiano, 
quilombola residente na Comunidade de Li-
nharinho, que criou a primeira associação de 
mulheres no local, com moradoras mulheres 
das comunidades do local. 

Sobre Tunico da Vila
Nascido e criado, em Vila Isabel, Bairro da Zona 
Norte do Rio de Janeiro, filho de Martinho da 

Sala de aula: nomeados vão trabalhar nas discipli-
nas de Geografia, Matemática e Língua Portuguesa 

— Foto: Divulgação

Inscrições em creches do Rio 
vão só até segunda; saiba 
como pleitear uma vaga

As inscrições para vagas nas creches da prefeitura do 
Rio terminam na próxima segunda-feira e devem ser 
feitas apenas pela internet. Para se inscrever, é neces-
sário entrar no site www.matricula.rio que pode ser 
acessado tanto em computadores quanto no celular. 
De acordo com a Secretaria municipal de Educação 
(SME), serão oferecidas 4 mil novas vagas nas creches 
públicas e parceiras da rede municipal.
Quem não tiver acesso a internet pode procurar uma 
unidade escolar da prefeitura perto de casa ou ir até 
uma das Naves do Conhecimento. Há ainda um ca-
nal exclusivo no WhatsApp (21 98496-4315) pelo 
qual é possível obter ajuda de um assistente virtual 
para tirar dúvidas relacionadas à matrícula.
— Em três anos, criamos 23 mil vagas de creche 
— disse o secretário municipal de Educação, Re-
nan Ferreirinha.
As vagas para a educação infantil são reservadas a 
crianças de 6 meses completos até 31 março de 2024 
a 3 anos e 11 meses. Para fazer a inscrição, é obrigató-
rio informar o número do CPF da criança, telefone e 
e-mail de contato, além de preencher todos os dados 
solicitados no site. A SME orienta os responsáveis a 
lerem o comprovante de inscrição e guardá-lo em lo-
cal seguro para evitar perder os prazos estabelecidos.

Prazo
Até dia 18, segunda-feira

Onde
www.matricula.rio

Faixa etária
De 6 meses completos até 31 de março de 2024 a 3 
anos e 11 meses

Documentação
É preciso informar o CPF do aluno. Se ainda não ti-
ver, o responsável pode solicitar nos seguintes locais: 
Receita Federal do Brasil, Unidade dos Correios, 
Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal.

Consulta de creches
https://matricula.rio/EscolasEDI

Dúvidas:
Whatsapp (21) 98496-4315

Vila, ao longo dos seus 27 anos de carreira, 
cantou histórias ancestrais e fez do samba sua 
voz. Tunico se reconhece como um profundo 
conhecedor das músicas e tradições africanas. 
Suas experiências e identidade são traduzidas 
em suas canções, nos seus shows e ações. 

Sobre a Kickante
A Kickante é uma plataforma brasileira de 
crowdfunding e vaquinha online que oferece 
uma maneira inovadora para quem precisa 
arrecadar fundos para seus projetos e cam-
panhas. Com mais de 100 mil projetos, mais 
de 2 milhões de brasileiros já fizeram alguma 
doação na Kickante. 

Serviço:
Para doar, acesse o link abaixo:
kickante.com.br/pre-venda-coletiva/tunico-da-
-vila-juntos-pela-musica-e-a-resistencia
Facebook:  https://www.facebook.com/tunico-
tunico.davila
Instagram https://www.instagram.com/tunico-
davilaoficial/  
Link do canal no Youtube: https://www.youtu-
be.com/@TunicodaVila2



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10 Sábado 16 a Segunda-Feira 18
de Dezembro de 2023CULTURA

Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> PRIMEIRO PRESENTE DE NATAL - Lembro-me, como se fosse hoje. O moleque aqui, então com 10 anos, perguntou 

à Vó Angelina: "Vó, Papai-Noel vem logo mais trazer o livro do escritor Monteiro Lobato que pedi a ele de presente? 
"Se vc colocar o sapato na janela do quintal e for dormir antes da meia-noite, ele vem", respondeu vovó. A magia 
do dia 24 de dezembro, véspera do Natal, durou décadas e fez muita criança feliz ao acordar dia 25. "Vó! Obaaaaa! 
Meu livro chegou!!!", gritei numa alegria tão grande que até os vizinhos ouviram meus berros. "Emília no País 
da Gramá� ca", foi meu primeiro presente de Natal sem gastar um centavo e base para o trabalho de fevereiro de 
1963 valendo pontos pra prova. Brincamos na rua de terra, eu e os coleguinhas, naquele 25 de dezembro, até não 

aguentar mais. Outros moleques do lugar também foram visitados e presenteados pelo Bom Velhinho. Não dá para 
esquecer. Ficou gravado. Éramos felizes e sabíamos. (Jota Carvalho, O Velho Escriba, 71 anos)  

O Qualistage, na Barra da Tijuca, terá o mês de janeiro e início de fevereiro mais engraçado da história 

Um som que é puro Ceará! A cantora Luiza No-
bel chega com tudo em seu novo feat, “Bailante 
A2”, produzido pelo beatmaker Jess no Beat, que 
chega às plataformas digitais e anuncia a tempo-
rada de lançamentos musicais cearenses de 2024. 
O clipe pode ser conferido no canal da artista no 
Youtube e conta com a participação do multiar-
tista “Mateus Fazeno Rock”.
>> A canção - “Bailante A2” nasce da paixão 
pelo reggae em comum entre os artistas através 
do convite do produtor Jess no Beat, pesquisador 
e DJ do gênero no Ceará. A canção evidencia a 
cultura do “A2 cearense” e a mistura musical e 
estética contemporânea no estado. Trechos como 
“Tô derretendo e eu quero mais” elevam a tem-
peratura e expressam o clima equatorial e os pri-
meiros amores. 
>> O clipe - Tem roteiro escrito por Luiza, dire-
ção de Magi do Carmo e direção de fotografi a de 
Camila Almeida com colaboração estética de La-
riça Lopez, como artesã e diretora de arte. O ce-
nário é uma das casas referência do gênero reggae 
em Fortaleza, o “Deixe Comigo Bar”, e a artista 
divide a cena com a revelação da MPB “Mateus 
Fazeno Rock”.
>> Voz de liberdade e força - Luiza Nobel vem 
trilhando uma trajetória ímpar no cenário musi-
cal cearense. Cantora, compositora e atriz entre-
gue ao olhar de quem a escuta, traz, sobretudo, 
uma voz de liberdade e força, atravessada por 
sua vivência de mulher negra. Em 2015, foi ide-
alizadora do projeto “Pérolas Negras”, com Adna 
Oliveira, concerto com repertório que exalta a 
negritude através de canções consagradas na 
MPB. Em 2016, integrou o show ‘Negra Voz’, com 
uma proposta similar junto a outras quatro can-
toras cearenses: Roberta Kaya, Carú Lina e Lore-
na Lyse. Foi uma das contempladas a integrar a 
edição 2019 do Laboratório de Música da Escola 
Porto Iracema das Artes e vencedora do Festival 
de Música da Juventude de Fortaleza.
No fi nal daquele ano, a cantora integrou o festival 
Elos fazendo a abertura de Elza Soares. Com seu 
show solo "Baile Preto" levou diversão, ancestra-
lidades e denúncia ao carnaval em Fortaleza em 
2020 e 2023. No mesmo ano, fez uma breve pas-
sagem por São Paulo, onde fez seu show autoral 
acompanhada do músico Zeis no Aparelha Luzia, 
quilombo urbano que recebe arte preta no esta-
do. No Réveillon de 2020, foi uma das atrações do 
Palco Fortaleza. Em 2021, recebeu o Prêmio Di-
gital de Música Cearense, foi destaque na revista 
Nacional Bazaar e venceu o Festival de Música de 
Fortaleza, 2023 foi a voz da campanha de verão da 
Salon Line. Para conferir o clipe de “Bailante A2”, 
acesse https://youtube.com/c/LuizaNobel
Instagram: https://www.instagram.com/luizanobel/

 &
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Festival 'Humor Contra-Ataca' promete começo 
de ano mais alegre de todos os tempos no Brasil

Luiza Nobel lança clipe 
produzido por Jess no 

Beatcom e participação 
de Mateus Fazeno Rock

festival, com curadoria 
de Renata Castro Bar-
bosa, ocupará o grande 
palco ao longo do pri-
meiro mês de 2024 nos 
fins de semana a partir 

do dia 12, até 3 de fevereiro. "É uma 
declaração de amor ao humor no verão 
carioca", diz Renata, atriz e humorista 
que garante a diversidade de gênero e a 
união de gerações do festival.
O evento começará dia 12 de janeiro, com 
Flávia Reis e seu “Neurótica Pocket Show”, 
Yuri Marçal (ganhador do Kikito de melhor 
ator por seu trabalho em “Mussum, o Fil-
mis”) e o onipresente Igor Guimarães; dia 
13, aparecem os Melhores do Mundo, de 
Brasília, e seu consagrado (e hilário) “Her-
manoteu na Terra de Godah”, com abertura 
de Aarhon Pinheiro; no dia seguinte, 14 de 
janeiro, é a vez de Fábio Rabin, conhecido e 
consagrado desde os tempos da MTV, que 
terá abertura de Felipe Couceiro.
O segundo fi m de semana começa com o 
astro Rafael Portugal, um dos principais no-
mes do humor brasileiro na atualidade, dia 
19 de janeiro, seguido pelo astro Leandro 
Hassum no dia 20, dia de São Sebastião. 
Na semana seguinte, dia 26, é a vez de 
Nany People, uma pioneira da TV bra-

Estilista Daniel Zarmano é o novo muso do Império da Tijuca
Além de vestir celebridades, musas e 
destaques do carnaval, o estilista Da-
niel Zarmano estreará como Muso do 
Império da Tijuca no próximo desfile. 
Daniel, que já foi passista de outras 
agremiações, chega para somar no time 
de beldades da escola do Morro da for-
miga. Daniel já possui relação com o 
Império da Tijuca. Assinou diversas 
fantasias da escola e confeccionará o 
figurino da vencedora do concurso da 
Musa da comunidade Imperial. Sam-
bista, Daniel intensificará sua rotina 
para 2024.

"Sou apaixonado no que faço. Hoje te-
nho meu ateliê, atendo grande parte do 
carnaval, mas o meu coração de folião 
e sambista também bate muito forte. 
Quando recebi o convite para ser Muso 
do Império da Tijuca eu aceitei na hora. 
Tenho um enorme carinho pelo Presi-
dente Tê e por todos do Morro da For-
miga. Será um "casamento" de muito 
sucesso", revelou Zarmano.
O Império será a segunda agremiação a 
desfi lar, sexta, 9/2, na Marquês de Sapucaí, 
pela Série Ouro. A agremiação tem como 
enredo a cirandeira "Lia de Itamaracá".

Luiza e o multi arti sta “Mateus Fazeno Rock 
dão show no clipe “Bailante A2” 

(Foto: Divulgação)

Ria, sorria, gargalhe até perder o fôlego 
com os tops, Rafael Portugal, Leandro Has-
sum, Nany People, Os Melhores do Mundo, 
Dadá Coelho, Sérgio Mallandro e Paulinho 
Gogó (Foto: O Happy Hour/Divulgação).

Primeira apresentação do 'beldade' aconteceu na 
Cidade do Samba, no mini-desfi le da agremiação 

(Foto: Divulgação)

sileira, atualmente atração do “Caldei-
rão do Mion” e no “Vai que cola”; dia 27 
aparece Paulinho Gogó, cria do rádio, 
locutor, dublador, ex-integrante dos 
elencos de humorísticos como a “Esco-
linha do Professor Raimundo” e “A Pra-
ça é Nossa”. A abertura fica por conta de 
Rômulo Bellotti.
Entrando pelo mês de fevereiro, dia 3 
é dia de “ié-ié” e “glu-glu”, com Sérgio 

Mallandro pilotando a noite, que terá 
abertura de Léo Castro. Na estação do 
ano que é a cara do Rio de Janeiro, um 
festival de humor para ficar de vez no 
calendário da cidade. O Qualistage fica 
na Av. Ayrton Senna, 3000 - Barra da 
Tijuca, zona oeste do Rio. 
Informações:  https://qualistage.com.br/ 
Classifi cação etária: 18 anos. O espaço 
possui acessibilidade.

O
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

O
A festa vai começar! Sob o espíri-
to da paz e respeito à diversidade, 
a Prefeitura do Rio, por meio da 
Riotur, convida você a começar 
2024 com o pé direito. Na virada 
que exalta a mistura carioca, um 
time de estrelas se unem para 
celebrar o Ano Novo, espalhadas 

por 12 palcos em 11 bairros.
O maior Réveillon do mundo terá seus dois palcos na 
Praia de Copacabana. Em frente ao Hotel Copacaba-
na Palace, a tradicional estrutura Copacabana con-
tará com apresentações de Ludmilla, Glória Groove, 
Nattan e Luísa Sonza. Já no Palco Samba, na altura da 
rua República do Peru, Teresa Cristina, Jorge Aragão, 
Diogo Nogueira e Belo comandam a noite. 
Mas não para por aí. Nos outros dez bairros, a cele-
bração será para lá de especial, tendo duas novidades: 
Praça Mauá e Bangu, que agora se unem aos palcos do 
Flamengo, Ilha do Governador, Madureira, Paquetá, 
Pedra de Guaratiba, Penha, Ramos e Sepetiba. 

Confira a programação completa:

Riotur divulga programação 
completa do Réveillon Rio 2024

Ludmilla, Luísa Sonza, Gloria Groove, Nattan, Jorge Aragão, Diogo 
Nogueira, Delacruz, Belo, Gustavo Lins, Imperatriz Leopoldinense e Unidos 

do Viradouro são algumas das atrações que vão embalar a virada

No próximo sábado, dia 16 de dezembro, vai rolar 
a inauguração do Monte Horebe, também conhe-
cido como Monte Guararapes. Aos que gostavam 
de fazer a trilha e aproveitar a paisagem de cima, 
o local, agora, tem uma estrutura novíssima para 
receber a população.
Venha conhecer o espaço totalmente revitalizado, 
esperamos por você!

Para você que ama 
a natureza, se liga 
nessa novidade!!

O ator Douglas Sampaio que está com sua 
produtora Aquarella Cine, apresenta sua mais 
recente obra, a série "Envolto". Imersa na rea-
lidade do cotidiano, a produção aborda temas 
sensíveis como preconceitos, machismo e inse-
gurança, expressos de maneira psicodélica para 
explorar o íntimo humano. 
Douglas é o responsável pela direção geral  jun-
to com o ator Felippe Luhan;  O promoter Da-
vid Santiago encara o desafio e será responsável 
como diretor de arte.  

David Santiago  "Este projeto reuniu talentosos 
atores da produtora, contando também com a 
participação especial de artistas de diferentes 
estados, enriquecendo ainda mais a narrativa. 
"Envolto" promete uma experiência envolven-
te, provocando reflexões profundas sobre a 
complexidade da vida contemporânea". 
A série foi gravada no Sitio Alem dos Sonhos 
em Barra de Guaratiba.  A série mergulha nas 
emoções humanas, oferecendo soluções criati-
vas para desafios do dia a dia. Aguardem!

Feliz aniversário! Que seu dia seja alegre. 
Que sejas sempre feliz. Que sua jornada 
seja leve. Que a felicidade seja sua melhor 
companhia. E que Deus lhe traga toda feli-
cidade possível.  Parabéns. A nossa futura 
Assistente Social, cariosamente a nossa JU 

Douglas Sampaio e David Santiago encaram novos desafios para 2024

COPACABANA
Palco Copacabana Palace - em frente ao Copacabana 
Palace
Nattan
Luísa Sonza 
Gloria Groove
Ludmilla
GRES Imperatriz Leopoldinense

Palco Samba - na altura da República do Peru 
Teresa Cristina
Jorge Aragão
Diogo Nogueira
Belo
GRES Unidos do Viradouro

PRAIA DO FLAMENGO
DJ Tonny
Grupo DDP Diretoria
Celebrare 
Mart’nália participação de Moacyr Luz 
GRES Unidos de Vila Isabel 
GRES Beija-Flor de Nilópolis 

PRAÇA MAUÁ
DJ Zaba
Família Diniz convida Roda de Samba Pedra do Sal
Detonautas
Bala Desejo
GRES Unidos da Tijuca
GRES Vizinha Faladeira

ILHA DE PAQUETÁ
DJ Ulisses
Grupo Existência participação de Luiz Camilo
Gamadinho
Michael Sullivan
GRES Unidos do Porto da Pedra

ILHA DO GOVERNADOR
DJ Adonay
Juninho Thybau
Thiago Soares
Onze20
GRES Paraíso do Tuiuti 
GRES União da Ilha do Governador

MADUREIRA 
DJ Bikudo
DJ Michel e convidados Baile Charme
Roberta Sá convida Velha Guarda da Portela
Delacruz
GRES Império Serrano
GRES Portela

RAMOS
DJ Yuri Hang
DJ Juninho 22
Bielzin
TIEE
DJ Mandrake
Chefin
Balacobaco
GRES Grande Rio

PENHA (IAPI DA PENHA)
DJ Daniel Correa
Grupo Coisa Séria participação Adriano Ribeiro
Orquestra Tupy
Gustavo Lins
GRES Estação Primeira de Mangueira

BANGU
DJ Cley
Paulinho Mocidade e Banda L1
Clareou
Marvvila
GRES Unidos de Padre Miguel
MT Santos

PEDRA DE GUARATIBA
DJ Elétron
Black White
Silvinho Blau blau 
Caju Pra Baixo
GRES Mocidade Independente de Padre Miguel

SEPETIBA
DJ Bruninho
Boka Loka
Vitinho
Arlindinho
GRES Acadêmicos do Salgueiro
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atacante Bruno Rodri-
gues faz parte do radar de 
interesses do Fluminense 
para 2024, mas não exis-
te nenhuma negociação 
ou proposta avançada do 

tricolor pelo atleta de 26 anos, segundo 
o diretor Paulo Angioni.
Bruno se destacou pelo Cruzeiro nesta 
temporada, foi o líder de participações 
em gols — 13 gols e sete assistências — 
e o jogador de linha com mais partidas 
do elenco — 49, atrás do goleiro Rafael 
Cabral, com 51.
Porém, ele pertence a Tombense — que 
detém 67% de seus direitos econômicos, 

enquanto o Cruzeiro tem 33% — e, apesar 
do interesse do clube de Belo Horizonte em 
mantê-lo no elenco, após um ano e meio de 
empréstimo, uma proposta chegou ao joga-
dor e é inviável de ser coberta.
Vários clubes manifestaram o desejo de 
contar o atacante, e o Fluminense é um de-
les, embora negue que tenha feito qualquer 
tipo de oferta, pois não quer entrar em lei-
lão. Outros que surgiram como potenciais 
destinos são o Bahia e o Internacional.
A favor do clube carioca, está a presença do 
técnico Fernando Diniz, que tem simpatia 
pelo futebol de Bruno Rodrigues, e tam-
bém o estafe do jogador, com boa relação 
com a direção do Fluminense.

A Cidade das Artes, no Rio de Janeiro, foi o 
palco, nesta sexta-feira (15), do Prêmio Brasil 
Olímpico, que celebrou os feitos do esporte 
brasileiro no ano de 2023. E os grandes des-
taques da cerimônia foram o arqueiro Mar-
cus Vinícius D’Almeida e a ginasta Rebeca 
Andrade, que foram escolhidos, respectiva-
mente, como os melhores atletas masculino e 
feminina, recebendo o Troféu Rei Pelé.
Após um ano excepcional, no qual, entre ou-
tros feitos, conquistou uma prata e um bron-
ze pan-americanos e assumiu a liderança do 
ranking mundial de sua modalidade, Marcus 
D'almeida conquistou o prêmio do COB 
para evidenciar mais uma vez que é o grande 
nome do Brasil no tiro com arco: “Fico feliz 
de receber esse troféu, de levar ele para casa 
e de levar para a minha modalidade [o tiro 
com arco]”. Na disputa, o arqueiro superou 
o surfista Filipe Toledo e jogador de tênis de 
mesa Hugo Calderano.
Já no feminino a grande vencedora foi Rebe-
ca Andrade. A ginasta, que conquistou qua-
tro medalhas (dois ouros e duas pratas) no 
Pan de Santiago e outras cinco (um ouro, três 
pratas e um bronze) no Mundial da Bélgica, 
venceu na disputa a tenista Bia Haddad e a 
dupla de vôlei de praia Ana Patrícia e Duda.
Após receber o Troféu Rei Pelé, Rebeca dei-
xou clara toda a gratidão que sentia: “Isso é 
fruto do meu trabalho e de tudo que eu tenho 
conquistado durante todos esses anos. Então 
é muito bom estar aqui e levar esse prêmio 
para casa. Eu fico muito, muito feliz mesmo”. 

Além disso, compartilhou a expectativa de 
viver um ano ainda melhor em 2024, quando 
participará dos Jogos Olímpicos de Paris: “Eu 
não vou dizer que este é o meu melhor, pois 
espero que ano que vem seja maravilhoso. 
Mas é um dos [melhores]”.
Outra ginasta a sair com um prêmio da festa 
foi Flávia Saraiva, escolhida como a Atleta da 
Torcida, em votação que contou com a parti-
cipação do público. A modalidade teve outra 
representante na festa com Camila Ferezin, 
comandante da seleção brasileira de ginásti-
ca rítmica, que ficou com o troféu de melhor 
técnico individual.
Já a premiação de melhor técnico coletivo foi 
para Ramon Ito, comandante da seleção bra-
sileira de beisebol, laureada como a melhor 
equipe masculina. Já o melhor time feminino 
de 2023 foi a seleção de vôlei.
O Prêmio de Atleta Revelação ficou com 
um dos jovens destaques do Brasil no Pan 
de Santiago, a ginasta Maria Eduarda Ale-
xandre. Por fim vale destacar o vencedor do 
prêmio Retorno do Ano. O corredor Alison 
dos Santos, o Piu, que recebeu a homenagem 
após voltar a competir depois de se recuperar 
de uma grave lesão. Agora, em 2024, a expec-
tativa é de um grande ano com a disputa dos 
Jogos Olímpicos, como o próprio atleta afir-
mou em mensagem de vídeo: “Passando para 
agradecer a todos que votaram. Não foi um 
ano fácil, mas vamos evoluir até Paris”.
Além disso, o Prêmio Brasil Olímpico esco-
lheu os melhores atletas por modalidade.

A negociação entre Botafogo, Gabriel Pires 
e Benfica está próxima de um final feliz. 
Com contrato com o clube português até 
junho de 2025, o meia, botafoguense desde 
a infância, tem o desejo de permanecer no 
time do coração. O interesse é mutuo por 
parte do alvinegro. Assim, as partes estão 
próximas de estender o contrato do meio-
-campista com a equipe carioca, que termi-

na em 31 de dezembro, até o fim de 2024.
Há, no contrato atual de Gabriel Pires com o 
Botafogo, um valor fixado de opção de com-
pra. No entanto, o movimento foi descartado 
por parte do alvinegro, que quer renovar o 
empréstimo com o jogador. Restam apenas 
os últimos detalhes, como valores, para que 
tudo seja acertado entre os clubes e o jogador.
Contratado na janela de transferências do 

Fluminense entra na briga por Bruno 
Rodrigues, mas não fez proposta

Prêmio Brasil Olímpico coroa 
Rebeca Andrade e Marcus D'Almeida

Botafogo e Gabriel Pires devem acertar renovação 
de empréstimo no início da próxima semana

Atacante atuou pelo Cruzeiro neste ano, mas 
pertence à Tombense

FLERTANDO

O

meio de 2022, Gabriel Pires fez 48 partidas 
pelo Botafogo, com quatro gols e duas as-
sistências. Em 2023, o meia sofreu com al-
gumas lesões em sequência, principalmen-
te na panturrilha esquerda. Recuperado na 
reta final do Brasileirão, o jogador foi um 
dos que se conseguiram desempenhar bem 
e se salvaram em meio ao fim de competi-
ção melancólico da equipe.


